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Cacau Show Laguna
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Expertno ramo de franquias, oempresário LindomarLuizJúnioranuncia
novidades para próxima semana na Cacau Show. Na quarta-feira, 23, a loja
reinaugura em amplas emodernas instalações, garantindo delícias para
Páscoa e opções que prometem adoçaraindamais o cotidiano do lagunense.

Prestes a completar dez anos de atuação na cidade, foi, na época,
� dos'primeiros formatos de' negócio implantados na terra de Anita:
'(Trabalhávamos com O Boticário há 20. anos. Com a tecnologia, o setor
de franquias começou a despontar
e aparecer outras marcas . no

mercado. Com essa percepção e

visão empreendedora, vimos uma

oPortunidade de. diversificar os

nossos negócios e trazer inovação
para o comércio de Laguna. A
Cacau Show era uma marca ainda
emergente e não tão conhecida e

desejada como hoje em dia, mas
com trabalho sério e comprometido
a� longo desses quase io anos da
loja na cidade, estamos satisfeitos
com os resultados e agora prontos
para esse novo momento com uma
loja nova e mais bem preparada
para atender os nOSSQS estimados
ConsUmidores", avalia Junior.

�bre o novo espaço, que
continua na Gustavo. Richard,' na
sala comercial em que funcionava a Love Brands, mais conforto e um novo

formato serão oferecidos: H Estamos saindo de umponto com 26m2 de área
de,venda para um novo espaço com 50m2• O dobro da metragem. Hoje já
extstem modelos de lojas diferentes da Cacau Show e fizemos questão de
trazerparaLaguna amais completa, que apartir demaio, alémdosprodutos
que os�onsumidorés já estão habituados, contará com uma estrutura para
atend�l no formato de cafeteria, com tortas , sobremesas, petit gateau,
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fondue, chocolate quente emuitomais".
Para Júnior, a receptividade do povo lagunense surgiu de imediato:

"Desde o início fomos muito bem recebidos pelo consumidor. Na época
a Cacau estava em fase de desenvolvimento e nem- todas as pessoas a

conheciam, Aos poucos,'com ações e campanhas, ao longo desses anos

fomos - devagarinho desenvolvendo relações cada 'vez mais próximas e

levando carinho em forma de chocolate para várias ocasiões especiais e

para o cotidiano das pessoas".
Criada pelo empresário

Alexandre Costa (na foto com o

Lagunense), a marca é referência
no segmento em todo país e Júnior
ressalta o quanto já aprendeu
como franqueado: ((A hístóría do
Alexandre é muito inspiradora e

admirável. Já tive a oportunidade
de ter alguns encontros com

ele, inclusive, a oportunidade de
trabalhar internamente -dentro da
industria da Cacau Shaw com o

projetodeRevendedoresautônomos
através de catálogos. Essa iniciativa
me oportunizou ir para Europa,
com ele e outros franqueados, para
conhecer mais profundamente o

mercado do chocolate do mundo..
Vejo que nestes 10 anos a Cacau

Show foi uma faculdade no desenvolvimento de gestão de negócios e

varejo".
.

Na expectativa pela abertura das portas no novo espaço, o empresário
deixa o convite: ((A Cacau Show é uma grande marca emulti democrática,
reconhecida como para todos os gostos e bolsos. Estamos preparando o
novo espaço para receber a todos na-próxima quarta-feira, 23, em horário
especial, das io às 19h".
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ACIL TAMBÉM É CONTRA

O FUNDO ELEITORAL
Entidades do comércio sulino, entre elas as de Imbituba

e Laguna, a partir da. ACIT-Associação Comercial de

Tubarão, publicaram manifesto criticando os deputados
que votara!'." a favor do Fundo Eleitoral.

CAFÉ COM O PREFEITO
O programa Rádio Revista, pela Difusora, FM 91.5, de

segunda. a sexta-feira, às 8h da manhã, com produção e

apresentação de Batista Cruz e que nas segundas, abre
espaço para o prefeito Samir Ahmad, esta semana trouxe

muitas novidades, como a licitação da pavimentação do .

acesso da Praia do Sol à BR-101 e estendendo até a praia
do Gi, a pavimentação asfáltica, da avenida Colombo

Salles,desde o Almirante Lamego, a construção de passeio
público em todo o anel viário e todo o trecho a partir
do Portinho, pavimentação asfáltica e urbanização da

avenida Rio Grande do SuljMaurilio Kfouri, a nossa beira

mar,construção da escola bilíngue, já autorizada pelo
governo federal, com investimentos de mais de seis milhões

(e que poderia receber a visita da primeira dama do País,
Michelle Bolsonaro), pavimentação cC?m lajotas, da estrada
interna do bairro Estreito, que.também está ganhando uma

nova escola e conclusão (faltando apenas a sinalização) da
pavimentação da LG 050, que ligará a Ponta da Barra a SC-

100. Ele também falou sobre a limpeza do rio Parobé.

AINDA OS TERRENOS

DE MARINHA
Dos corredores de Brasília, vem a informação de que o govemo
federal pode vir com uma proposta de emenda constitucional,
que considera o IPTU como base de cálculo para a revisão do foroj
pagamento de 17%, dos terrenos que estão na faixa de domínio da
União. Lembrando que hoje a cobrança é bemmais alta.

DatasHistóricas

SEIVAL REVISITADO
Idealizado pelo professor Antônio Carlos

Rodrigues, a réplica do barco Seiva I, no

sábado, 12, foi levada de Camaquã para

Arambaré, na Costa Doce gaúcha, justo no

ponto em que seu original esteve em 1839,
e de onde sairá para a Lagoa dos Patos, onde
entrará em navegação, estimada em meses e

até anos, percorrendo municípios costeiros,
como os gaúchos São Lourenço, Pelotas,
Cristal e Rio Grande e aí sim, Laguna, destino
das . investidas de Garibaldi dois séculos

atrás, sem
_

contar que o autor sonha, após
alcançar o mar, depois de um período de

aperfeiçoamento pelos rios, chegar à Itália.

A embarcação, se chama Seival, 15 me
de comprimento, 12 de altura e 183 anos
batismo, logo uma cópia do barco usado
GiuseppeGaribaldi na Revolução Farroupil
De acordo com o professor Rodrigues
"I hão"

-

I·
'

anc ao nao envo ve tiros de canho
ou embate entre as tropas, tendo co

objetivo apenas de conscientizar o públk
para a educação ambiental, além
divulgar a história, com o visitante ven

(na embarcação), bala de canhão, lun
e âncora, tudo da época, além do mastro
outros instrumentos que já começam as.
instalados.

MOACIR PEREIRA,
DEONíSIO DA SILVA E

NELMA BALDIN
O Instituto CulturAnita _

e a Fundação Lagunense
de Cultura, na noite de terça-feíra.ty, promoveram
no Mercado Público, noite de autógrafos com o

Jornalista Moacir Pereira, papa do colunismo político
de Santa Catarina, com 59 livros escritos (Anita
Garibaldi Revive e Nprberto Ungaretti - espírito
iluminado), o escritor brasileiro de referência

nacional e internacional Deonísio da Silva, autor de
361ivros (Balada PorAnita Garibaldi & outras histórias

catarinautas) e Nelnia 'Baldín (Tão fortes cjuanto a

vontade - História da Imigração Italiana no Brasil). A
noite contou também com ummini concerto da União
dos Artistas, que ainda em 3de maio, completará 162

anos. Antes, em tompanhia dó colunista e de Batista

Cruz, foram saborear as novidades do Café Matriz.

EÓLICA EM
TUBARÃIO

Mesmo que se saiba quek forçad
ventos está em Laguna, o prime'

.

aerogerador com tecnolo
nacional, implantado pela En
Brasil Energia, com apoio da Cele�
iniciou operação comercial em 23�
fevereiro último, na vizinhaTuba'
com potência instalada de 4,2 M

com autorização da ANEEL-Agênc'
Nacional de Energia Elétrica, qu
sabemos, investiu na iniciativa.

tecnologia própria, foi desenvolvi
pelaWEG, de Jaraguá do Sul.

Quanto a instalação de usina eóli
em Laguna, pelo que se viu, até aq
teria sido só conversa, conversa .....

Tempo em Laguna Dia 10
- Israel Carvalho de So

Hoje (18): Tempo com sol e calor, com pancadas de chuva
e temporais localizados no decorrer da tarde e noite devido
a chegada de uma nova frente fria. Temperatura elevada.
Vento nordeste a noroeste, fraco a moderado, com rajadas.

Min. 18°C - Max. 33°C / Chance de chuva: 90%

Dia13
- Silvana Araújo Jardim, I:

anos. Residia no Progresso.

Amanhã (19): Tempo instável com chuva e temporais
localizados devido ao deslocamento da frente fria. No
decorrer da tarde e noite o tempo melhora. Temperatura
em declínio com a chegada de uma nová massa de ar frio.
Vento nordeste a sul, fraco a moderado, com rajadas (50 a

70km/h).
Min. 18°C - Max. 23°C / Chance de chuva: 90%

\ \ \
Fases da lua

Dia 16
- Marisa Alvarez Lima,il
anos.Lagunense, residia em

Ipanema, Rio de Janeiro.

\ \ \

Domingo (20): Tempo commais nuvens e chuva ocasional
devido a circulação marítima. Temperatura amena, típica
de outono. Vento sul a sudeste, fraco a moderado.

Min. 17°C - Max. 24°C / Chance de chuva: 90%

Tabuas das marés
HOJE

BAIXAMAR PREAMAR BAlXAMAR

04:21=0.3 - 23:10=0.1 04:36=0.3 - 23:51=0.0 04:46=0.2 - 16:27=0.2

'f� . Cheia- até 24

�. Minguante· de 25 até 31

• - Nova ·1'/4 até 8/4

<.. . Crescente - de 9/4 até 1514

PREAMAR

»20 - 1831 - O lagunense Manoel de Sousa França é
nomeado pelo Imperador D. Pedro II, como Ministro
da Justiça.
»20 - 1862 - Nasce mais um ilustre lagunense. João
Guimarães Pinho, filho de Manoel José Dias de Pinho

e Maria Guimarães Pinho. Foi deputado estadual

de 1907 a 1930, tendo presidido a Assembléia

Legislativa estadual, assumindo nesta condição, o

cargo de governador, ainda que interinamente, de
.

junho a setembro de 1914.

»23· - 1843 - É batizado Menotti Garibaldi,
primogênito de Anita Garibaldi.

DOMINGOAMANHÃ
BAIXAMAR PREAMAR
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A INSANIDADE DOS CAVALEIROS
DO APOCALIPSE: RÚSSIA E USA

o livro do Apocalipse que narra

os embates finais de nossa

<1fflstória, entre as forças da

morte e as da vida, nos pinta um
cavalo de fogo que simboliza
a guerra: "ao cavaleiro foi-lhe
dada desterrar a paz da terra para
que os homens se degolassem
uns aos outros" (6,4). A guerra
entre a Rússia e a Crimeia e a

ordem do" presidente russo de
manter as armas nucleares em

alerta máximo, nos suscitam a

ação do cavalo de fogo, a degola
da humanidade, vale dizer, um

Armaggedon humano.

� As sanções severíssimas

,�T I impostas pela NATO e

'''''0 'pelos USA à Federação
Russa podem levar ao

".,.. colapso toda a sua

...... economia. Face
a esse desastre

íO nacional não se

pode excluir a

Q possibilidade de

,� que o líder russo,

..... não aceite a

...... derrota como se

� Napoleão (1812)
t-7 ou Hitler(1942)
� tivessem tomado

@
�

o país� coisa que não

conseguiram. Então
realizaria as ameaças
e iniciaria' um ataque
nuclear. Só o arsenal da
Rússia pode destruir,

por várias vezes humana a vida
do planeta. E um revide pode
danificar toda a .biosfera Sem a

qual a nossa vida não poderia
persistir.
Por detrás deste confronto
Rússia/Ucrânia se ocultam

forças poderosas em disputapela
.gemonja mundial: a Rússia,
aliada, à China e os USA. A

estratégia deste último é mais ou
menos conhecida, orientada por
duas ideias-força: "um mundo

,

e um só império" {os USA),

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Confiança uma questão de coragem(Parte 1)

garantido pela full-spectrum
dominance: a dominação em

todos ,os campos com 800
bases militares distribuídas

pelo mundo, mas também
com a dominação econômica,
ideológica e cultural. Tal

dominação completa, fundaria -

a pretensão dos ,USA de
sua "excepcionalidade", de
ser "a nação indispensável

t--I

Z
I-t

Z

�
<
t--I

Nessa vontade imperial, a

UNATO, por detrás da qual
estão USA, se expandiu até os �t--I
limites da Rússia. Só faltava r:......
mesmo inserção da Ucrânia �

para fechar o cerco. ......

���:��a colo�:���Ia:: ,�
alcançariam Moscou
em minutos. Daí se

t
entende a exigência da
Rússia: da manutenção
de neutralidade da

Ucrânia, caso contrário
sena invadida. Foi
o que ocorreu com

as perversidades que
toda guerra produz. Nenhuma

guerra é justificável porque'
assassina vidas humanas e vai
contra o sentido das coisas que
é a tendência de permitirem na

existência.
A China, por sua vez, disputa a

hegemonia mundial 'não por via

militar, mesmo aliada à Rússia,
mas pela via, econômica com

seus grandes proj etos como

a Rota da Seda. Neste campo
está ultrapassando os USA e

alcançaria a hegemoniamundial
até com um certo ideal ético,
o de criar "uma comunidade
de destino comum participado
por toda a humanidade, com

sociedades suficientemente

e necessária", a "âncora'
da segurança global" ou o

"único poder" (lonely power)
realmente mundial.

o desejo da maior parte das organizações é

que as, pessoas que atuam nelas participem,
tragam ideias, soluções para problemas, ao

invés de mais dificuldades e possíveis
resistências. Para que isso aconteça,
é preciso construir uma cultura de

confiança e claro, dar um passo antes

e refletir sobre o quanto o ambiente
favorece à construção da confiança
nas pessoas e entre elas. Entenda

confiança como "credibilidade ou

expor sem saber se o resultado, final será

de ganho ou perda. Viver integralmente
entre aquilo que fala e faz, ter humildade
situacional de pedir ajuda, mesmo estando

na posição de "piloto do avião". Essa é a

diferença entre confiança e confiar, muitos
desejam o resultado, mas não promovem o

processo.
Se deum lado temos culturas e lideranças que
promovem e sustentam mais a desconfiança
do que o contrário disso, do outro lado

temos os colaboradores que em

determinadas situações entregam
o papel de protagonistas e ficam
à mercê do papel de expectador,
esperando que as coisas mudem,
sem 'de fato mudar, emudecem
em reuniões, concordam na frente
da gestão e por trás discordam,
não colaboram e reclamam das

situações e ficam quase que
a espera de um milagre para
mudança de cenário. É hora de
acordar!
É preciso coragem para confiar,
coragem de acreditar antes" de

,desconfiar, coragem de falar
mesmo que a maior parte não

concorde, coragem de se expor a riscos e

aprendizados, coragem de falar e ouvir, de
falhar e construir. É preciso de coragem
para ser quem se é, mesmo quando você
está na contramão da manada, acreditar nos
talentos e nos diferencias que você possui,
coragem para acreditar que um evento

ou resultado não rotula sua capacidade
ou condição etemamente.. Confiança é a

escolha de confiar em si e no outro. Pense

�
Teólogo, escritor

e professor
universitário

conceito positivo que se

tem a respeito de alguém
ou de algo", a partir deste

conceito, o próximo passo
é refletir acerca -do que
se busca, a confiança, o

resultado dela ou, se de

fato, queremos confiar,
promovê-la por meio de

ações. Existe diferença.
É fato que sua construção,
nos leva a ambientes mais

inovadores, colaborativos
e com pessoas entregando
resultados de forma mais
humanizada.

Psicóloga
Mestra em

Desenvolvimento
Socioeconômico

Educadora
Executiva

Muitos gestores querem a

confiança, o resultado do ato de confiar,
querem times expressivos, que não tenham
medo de errar, que não se envergonham de
falhas e que não tenham receio de expor suas

ideias, mesmo que estas sejam contrárias ao

pensamento do líder. Esse é o mundo ideal,
porém, a questão é: de que forma promovem
o confiar? O primeiro ponto quando falamos
de confiança é a própria, a segurança que
se tem nos seus potenciás, a permissão de
viver a vulnerabilidade no sentido de se nisso!

Verdades ...

abastecidas" . Laguninh�

\ I I

AVI�OLove;
oranas A sua loja de presentes

favorita está em reforma!

Em breve em novo

endereço <3

Pra guardar no coração.
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EarÓquia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 18, às 16h na Capela. de Nossa Senhora

Auxiliadora, no Progresso, amanhã, 19, às 18h na Matriz de
Santo Antônio dos Anjos e na Capela de São Sebastião, em
Barranceira, 19h15 na Igreja de Santa Terezinha do Menino

Jesus, noMar Grosso enaCapela de São Francisco deAssis, na
Cohab, domingo, 20, às 8h nas Capelas do Sagrado Coração
de Jesus, no Portinho e de Santa Bárbara, em Caputera, 9h15
na Capela São Brás,no Estreito, 9h30 na Matriz, 10h15 na

Capela de São José, em Bentos e às 19h, naMatriz e na Capela
de Auxiliadora, no Progresso, terça -feira, 22, às 6h30 e 19h,
em honra ao padroeiro Santo Antônio dos Anjos, naMatriz e

quarta-feira, 23, às 15h na Matriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

PRAÇAS E RUAS DO CENTRO HISTÓRICO RIETI, NA ITÁLIA, APROVA PROPO'STR
GANHAM LIMPEZA EMANUTENÇÃO DE CIDADE IRMÃ COM LAGUNA-
Equipe da Frente de Trabalho,

da Fundação Irmã Vera, promoveu a

manutenção com limpeza de praças, jardins
e ruas do Centro Histórico de Laguna e

de alguns bairros, com a recuperação de

canteiros, bancos, monumentos e calçadas.
Sofreram intervenções o Jardim

Calheiros da Graça, Praças Vidal Ramos,
República Juliana, Paulo Carneiro,
Jerônimo Coelho: do Obelisco, Sousa
França, Polidoro Santiago, Canteiros das
ruas Gusta.vo Richard, (aí incluído o que
homenageia Eftatios Anastasiadis), Oscar
Guimarães Pinho, e São Pedro (onde fica a

Fundação Bradesco), no Magalhães.
Obras

De qualquer forma, o "fardo" mais

pesado, do setor, fica com a secretaria

de Obras, sob a liderança do secretário

Marques Sandro Agostinho e de seu adjunto
Marcelo Ribeiro, que têm feito verdadeiros

. milagres já qu� se sabe do pequeno número .

de funcionários e máquinas que dispõem.

De segunda a domingo das- 9h 12h30 e das 14h às 19h
.Ao lado do Destak Lanches, Fone: 998372997 tll

JORNAL'DE LAGUNA
Jornal de Laguna Ltda.

.

Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433

A Câmara Municipal de
Rieti aprovou a proposta de

irmanamento entre a cidade
de Rieti e a cidade brasileira
de Laguna. O vínculo entre

Rieti e Laguna é determinado

pela personagem Anita Jesus
de Ribeiro da Silva esposa de

Giuseppe Garibaldi, radicada
emRieti entre 26 de fevereiro
e 19 de abril de 1849.

No período Rieti
amplamente documentado,
Anita dedicou-se à alfaiataria
e à enfermaria morando no

Palazzo Colelli para apoiar
as Garibaldini. Laguna
já' se dispôs a firmar uma

desportivas , a possibilidade
de conhecimento econômico
local com vistas à troca de

produtos.
"A ligação histórica entre

as duas cidades pode ser o

pré-requisito para uma série
de intercâmbios culturais
e econômicos - explica
Elisabetta Occhiodoro,
Presidente do Comitê de

Irmanamento € Relações
Internacionais do Município
de Rieti - bem como uma

via para desenvolvimento
turístico e para a promop
das peculiaridades de Rieti e
sua província".

cooperação com Rieti

e, entre os objetivos da
futura geminação,. estão,
entre outros, a valorização
da memória histórica dos
eventos ocorridos na área
para fins de promoção e

valorização cultural. Os

locais onde decorreram
os eventos, a troca' de

.

experiências entre as duas
comunidades para fins de'
conhecimento mútuo sobre
a temática' da história e

cultura, a troca de períodos
de presença de jovens
e estudantes para fins
educativos e atividades

n@tavolksautocenter

PEÇAS E AIJTO CENr�R

Av. Calí$trato
Muller Sales, 56· Láguna
36461049

Diretor: Márcio M. Carneiro

Redação: Avenida Colombo M. Salles n° 145
2° Andar - Sala 3'13 - 88.790-000

(

Centro Administrativo e Comercial Tordesilhas
Centro - Laguna - SC

.

E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br
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Fone/fax: (48) 3646.1385
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Opinião Avenida Colombo Salles

COMEÇA SEGUNDA EJAPA
DE PAVIMENTAÇAOQuando a pandemia acaba?

'...
*PorMario Eugenio Saturno

Em 11 de março de 2020, a OrganizaçãoMundial da Saúde (OMS) declarava
que a epidemia de Covid-19 ganhava o mundo, tornando-se, então, uma
pandemía.Alguns países já declararam o fim da pandemia, na prática, como
o Brasil... Só se esqueceram de combinar com o vírus Sars- COV-2, como
diria Garrincha, nosso craque de futeboL

,

Mas, a Covid ainda está se espalhando pelo mundo, agora em países que

,:�eram as �ndas ante!i�res: �oreia do Sul com 1,9 milhão de ca�os nos
últimos sete días, neste último dia 11 de março, Alemanha com 1,3, Vietnarn
com 1;1 e Holanda com quasemeiomilhão, seguido deRússia, França, Japão,
Reino Unido, Brasil e Itália commais de 300mil casos.
E uma surpresa inacreditável, São Paulo, apesar de ter a maior taxa de
vacinados do Brasil contra a Covid, ainda assim, estámorrendo mais gente,
proporcionalmente, em SP que no Brasil (se tirar SP, aproporção aumenta
ainda mais), este estado tem 21,9% da população brasileira e a média de
mortos por Covid em sete dias em São Paulo foi de 135 pessoas, contra 472
no Brasil, ou seja, 29,7% dos brasileiros. E esta proporção está alta desde o

dia 14 de janeiro:
Mesmo assim, no último dia 9 de março, o governador Dória retirou a

"rigatoriedade de uso de máscaras em ambientes abertos, o que parece
razoável, no geral, mas não é na rua 25 de Março em dias de compras, e
tantos outros eventos lotados. Em S-ão Sebastião, o prefeito liberou também
em ambientes fechados como

supermercados.
Na mesma linha, países como
Holanda, Reino Unido, Hong
Kong e Nova Zelândia já
declararam funcionalmente o

fim da pandemia, levantando
quase todas . as restrições
de saúde, mesmo quando
enfrentam picos recordes, em
sete dias, de 482 mil casos,
375 mil, 244 mil e 140 mil,
respectivamente.
O númeromédio demortes nomundo voltou aos do início de outubro quando
havia estabilizado e que durou até o primeiro de janeiro, quando o número
demortes cresceu rapidamente.Mas algo que não aparece e há dificuldades
� medir é a subnotificação. Nunca tantos brasileiros morreram como no
último janeiro de outras doenças ...
Em janeiro de 2020, quando declarou o surto de SARS-COV-2 como uma

emergência internacional de saúde pública, um comitê de consultores

especializados foi criado pela OMS e desde que se declarou a pandemia, a
cada três meses, o comitê se reúne para reavaliar se o mundo ainda está em
pandemia. Em janeiro último, os conselheiros concordaram unanimemente

que a o mundo ainda vive a pandemia. Em algum momento o fim chegará,
mas se estima que pode demorar ainda demeses a anos, ou seja, não se sabe!
O SARS-COV-2 já causou tantas dificuldades e desafios econômicos,
sociais e educacionais que há a tentação de encerrar mais cedo que se

deveria. A declaração da OMS dé Emergência obriga legalmente os 196
signatários a seguir as recomendações da OMS durante a emergência. Há
que considerar que os fabricantes de medicamentos também assinaram
contratos concordando em tornar as pílulas contra o SARS-COV-2 e vacinas
r1Wá.is acessíveis enquanto durar a emergência. Entenderam os interesses
econômicos por trás?

-
.

'*Tecnologista Sênior do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais (INPE)
e congregadomariano.

Assinada a 'ordem de

serviço na sexta-feira,
11 , a: segunda etapa de
pavimentação asfáltica
da Avenida Colombo

Salles, que liga o Laguna
Internacional ao Centro

Histórico, começou na

última segunda-feira,
14, com os trabalhos se

concentrando na execução
da drenagem pluvial da via
e resolução dos pontos que
sofrem com alagamentos
(casos recorrentes das ruas

Tácito Pinho, Tupinambá,
João Rodrigues e Wily
Strack), sendo refeita toda

havia recebido camada

asfáltica, na extensão de

aproximadamente lkm,
exatamente na que passa ao

lado do Sambódromo.

Agora
Agora, na segunda

etapa o trecho será de

913,97 metros e receberá, I

além da pavimentação
asfáltica, drenagem
pluvial, ciclofaixa, passeio
e sinalização viária. A

registrar que o projeto foi
realizado pela equipe técnica
da Amurel-Associação dos

Municípios da Região de

Laguna..

a estrutura para escoamento

das águas da chuva, com

implantação de tubulações
novas, caixas de passagem
e as conhecidas bocas de

101;>0. Só após finalizar toda
essa etapa subterrânea,
informou o prefeito Samir.

que a obra seguirá para a

execução da base, sub base
e posteriormente camada

asfáltica, com um custo total

de R$ 2.798.888,n,obtidos
em convênio com oGoverno

do Estado ..

A lembrar que na

primeira
passado,

etapa,
.

ano

a avenida já

LEI DO FERRO VELHO
"Alguns países já

declararam o fim da

pandemia, na prática,
como o Brasil... Só se

esqueceram de combinar
com o vírus Sars- Cov-z,
como diria Garrincha,
nosso craque de futebol. "

o Plano Diretor Municipal,
atendendo as diretrizes
tanto nas hipóteses em que
à área for considerada de
uso permitido quanto de uso

permissível.
Logo a instalação dos

estabelecimentos comerciais
destinados a depósito e/
ou compra e venda de
acessórios do setor, bem
como as oficinas mecânicas,
devem atender as exigências
estabelecidas napresente Lei,
estando vedado aos depósitos
e oficinas mencionados no

caput: I, a exposição de

peças OJl qualquer material
nos passeios públicos, bem
como afixá-las nos muros'

e nem mantê-las em área

descoberta, assim como não

permitindo a permanência de
veículos e sucatas em geral,
destinados ao comércio
de ferro-velho; nas vias

públicas, em especial sobre

os passeios/calçadas, ainda

que não pavimentados.
A lei também estabelece

que para funcionar, os

depósitos de papéis, papelão,
plástico, ferro velho, sucatas
de veículos, bem <;omo as

oficinas mecânicas, ficam

obrigados a providenciar o

cercamento do entorno do
estabelecimento comercial
com muro de alvenaria de
no mínimo 1,5m (um metro

e cinquenta centímetros)
de altura, bem como a

manutenção,
-

sob
.

abrigo,
das sucatas, papéis, plástico,
veículos fora de circulação
e aqueles destinados <l:
conserto, de forma a impedir
a proliferação de vetores de

doenças, tais como roedores,
baratas e mosquitos, sob

pena de advertência, multa
e cassação do alvará de

funcionamento, além de
outras sanções.

Desde o último dia 2, está
em vigor a Lei municipal
do Ferro Velho, que orienta
e estabelece normas

para o funcionamento de
estabelecimentos comerciais
destinados a depósito e/ .

ou compra e venda de
acessórios de ferros-velhos,
papéis, plásticos, garrafas,
pneus, sucatas e peças de
veículos fora de circulação e

assim evitando a degradação
da paisagem urbanística

..

do ambiente e protegendo a

saúde pública local, além de
controlar a proliferação de

vetores de doenças.
A nova lei estabelece

que os depósitos de sucatas

e oficinas mecânicas só

podem funcionar nas áreas

consideradas adequadas,
em conformidade com

o Zoneamento de Uso

e Ocupação do Solo do

Município de Laguna e com

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.
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OAB LAGUNA

RECEPÇ.ÃO DE·
, NOVOS ADVOGADOS

Realizada na sede daOAB. e responsabilidades da

de nossa cidade, no último profissão. Desejamos um

dia 10, a solenidade que excelente inicio de carreira a

marcou a recepção dos novos todos os colegas".
advogados, Aline Baron Preve Estavampresentes também
Bernardo, Gabriel Souza o Conselheiro Estadual

Viana, Guilherme Montrezor Leandro Schiefler Bento,
Rabelo, Isadora de Andrade a Vice-Presidente da OAB
Pacheco e Maria Eduarda de de Laguna, Patrícia Vieira

SouzaAraújo. Cardoso, Secretaria. Geral,
.

Na oportunidade, o Jaqueline de Souza Firmino,
Presidente da OAB local, Secretário Adjunto, Daniel

Matheus Carpes Lameira Sabino Araujo, Tesoureira
ressaltou a importância da Tatiane Yara Odebrecht, além
classe: "É preciso acentuar do ex-presidente Erlon da

sempre as prerrogativas Rosa Fonseca.

PARCELA ÚNICA
COM DESCONTO:
15@/@ ATÉ .. 23 DEMAR/22

PARCELADO EM 6X
SEM DESCONTO
2a Parcela ® 22ABR/22 .

3a Parcela ® 21·JUN/22
4a Parcela !ii 22AGO/22
sa Parcela @ 200UT/22
6a Parcela @ l' D12/22

N

VENDAS E LOCA OES
;CASAS - APARTAMENTOS - SAlAS COMERCIAIS - GAlPÕES - TERRENOS

(48) 3644-2222/(48) 98474-0004'
WWW.IMOVEISJAIME.COM.BR

Avenida Colombo Machado Saltes, 1451 Centro Comercial Tordesilhas, sala 1051 Laguna SC
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Uma rua, uma história"
Localizada no bairro de Magalhães, rua onde está
a secretaria de Saúde (aliás, ali foi um campinho
onde uma garotada de então, como o dr. Airton
Moraes, Camanga, Mizinho e o saudoso Zé Hari,
entre outros, brincavam pra valer), homenageia
a Nereu Ramos, terceiro filho de Tereza Fiúza e

Vidal Ramos, e que em 1935 foi o 130 governador
catarinense e logo em seguida, em 1937, nomeado
interventor federal do Estado pelo presidente
Getulio Vargas e Senador da República, chegando a ser seu vice-presidente e a presidir a Câmara. No governo do

Presidente Eurico Gaspar Dutra foi Vice-Presidente da República e na ausência do titular, exerceu a presidência.
Formou-se em Direito em 1909, em São Paulo. Aos 21 foi eleito deputado estadual, em 1914 chefe de gabinete de

seu pai, governador Vidal Ramos, reelegendo-se deputado estadual 1919. Foi redator-chefe do jornal O Dia e fundou
o jornal A Noite, para defender Felipe Schmidt. Liderou movimento político contra Hercílio Luz (não conseguindo
tirá-lo do Poder), e em favor de Lauro Muller e Felipe Schmidt e ainda de Nilo Peçanha, candidato a presidente
da República. Nascido em Lages, a 3 -de setembro de 1888, faleceu em acidente aéreo no dia 16 de junho de 1958.

Laguna ontem... Gente
T
.� de nossa terra

Vista parcial da IgrejaMatriz SantoAntônio em 1948.

...e hoje

o mesmo local.

Ela nasceu em Criciúma, em 18 de abril de 1954, filha de Maria

(Carlessi) e de Avelino Durval Régis de Souza. Fez o primário e o

secundário nô Colégio Michel, da capital do carvão e formou-se em

Farmácia e Bioquímica pela Universidade Federal do Rio Grande do
Sul e pós-graduada em Saúde Pública pela Escola Nacional de Saúde

Pública, também do Rio Grande do Sul. Em 1979 casou-se com Jorge
Tadeu Zanini, com quem teve três filhas: Gabriela, Letícia e Maria
Luiza e um neto Luiz Henrique. Sônia começou sua vida profissional
no Laboratório Bioclínico Criciúma, Unidade Sanitária e na Drogaria
e Farmácia Catarinense. Seu espirito voluntário ali já se fez presente,
sendo uma das fundadoras da Escola Especial Diomício Freitas. Em
82 veio para Laguna com o esposo, o médico, dr. Jorge Zanini e as

duas primeiras filhas ainda pequenas. Aqui desempenhou a função de

bioquímica no laboratório da Unidade Sanitária do Centro e depois
coordenou aVigilância Epidemiológica namesma unidade.Mais tarde
foi farmacêutica da Farmácia Econômica. Sempre voltada as ações
sociais, em 1984 trouxe para a Apae de Laguna, o importante "teste
do pezinho", programa em que Laguna foi pioneira na região sulina.

Aliás, na Apae lagunense ela já ocupou todos os cargos (presidente,
vice, secretária, conselho fiscal e hoje no Conselho Deliberativo).
Em 1993 foi la dama do Município e como tal desempenhou um

trabalho deveras importante, criando a Fundação Irmã Vera que
até hoje é responsável-pelos projetos sociais do município. Aqui ela
truTIbém implantou o Conselho Tutelar, sendo o primeiro município
do sul a contar com tal entidade. Não podemos esquecer que foi peça
fundamental junto com o esposo, o então prefeito Jorge, na conquista
do CAIC e o assentamento das primeiras 36 famílias doAlagamar, hoje
Vila Vitória. Sônia foi vice-presidente da Creche Padre Augustinho e

benemérita do Asilo Santa Isabel, conquistou recursos para viabilizar

Sônia Zanini
a construção da nova lavanderia
da instituição. Ela também
esteve à frente dos preparativos
que marcaram os 50 anos do

Asilo, resgatando a sua história
e homenageando pessoas que
contribuíram com a entidade que
ampara aos que, em avançada
idade, ali estão. Em 1986, foi criada a Pastoral da Criança em Laguna e

lá, mais uma vez estava Sônia, emprestando os seus conhecimentos em
saúde, higiene e vacinação. Q Colégio Stella Maris, onde estudaram
suas três filhas, também recebeu as suas ações, liderando movimento

para conseguir cimento e assim construir a primeira quadra de esportes
do educandário e nas festas de 80 e 90 anos da instituição. Firme e

forte, hoje a menina de seus olhos é aMaternidade do nosso Hospital
SenhorBom Jesus dos Passos, onde criou aAssociação de Voluntárias
Mamãe-Bebê, incentivando o aleitamento matemo, humanização
da Maternidade (que inclusive garantiu o título de Hospital Amigo
da Criança), 10 Curso para Gestantes, com orientações de equipe
multiprofissional, além de promover visitas periódicas às gestantes.
Mas com relação ao Hospital, é preciso dizer, também, que, o seu

engajamento na luta pela nossa principal casa de saúde, vem de longa
data, desde as campanhas nas contas de luz, ocasião em que visitou

casa-a-casa, junto com uma equipe, sempre pedindo o devido apoio,
pedágios, compra de ar condicionado e de rouparia para o centro

cirúrgico, autoclave, entre outros equipamentos. Entre as homenagens
que já recebeu aqui, destaque para o troféu amiga e benemérita do
Asilo Santa Isabel e o título de cidadã lagunense, entregue pela Câmara
Municipal de Vereadores.

Aqui, em destaque, na década de 70, a então garagem da Auto Viação Critur, na também então Roseta, hoje Progresso.
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Dra; Angela Maria

(Barbosa); ao lado do .

marido, dr .. Nilson Algarves,
no sábado, 12, brindou
idade nova

Celsqf�rnandes, que aos sábados comanda o/Papo de Sábado,
pela Difusora, ainda recebendo çüti1primentos pelo seu a�iversárió.
.'

Na foto Com a eJ�osa Kátia e fill!.os _ .: .
�.

Médico oftalmologista,
dr. Wladimir Castllha,
recebeu os parabéns pelo
seu aníversárlo na terça-
feira, 15. Na foto com a, .':
esposa Margareth

. -

Ana' e Pedro David, do
Geraldo Restaurante, no

último fim de semana foram
conferir o standup comedy,

-dé Ed Gama�no Cine Mussi .

._ ,
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�==��--����������������������������----/Mestre em Educação,
graduado em Matemática,
Física e Sociologia, o
Coordenador do Colégio
Stella Maris, Flávio Calonlco
Júnior, na última semana,
recebeu uma rica homenagem

, "Menção Honrosa",
proporcionada pela Câmara de

Vereadores, por todo trabalho
" prestado a cidade ,de Laguna,
reconhecendo ás relevantes

, serviços prestados a Educação
há quase uma década, onde
tem se empenhado junto as

Irmãs da Divina Providência, na
missão de proporcionar uma
educação de qualidade na educação básica lagunense. No registro, Flávio, acompanhado
do prefeito Sarn!r.,Ahmad e do vereador e professor Rodrigo Bento

Elisangela (Claudino)
comemora aniversário'

amanhã, 19. A data será,
celebrada na companhia

do marido, I;ds.olÍ, do filho
Júnior e demais familiares

t MARISA AlVAREZ LIMA
Aos'86anos(faria 87emoutubropróximo), faleceunaquarta-feira, 16,emsua residência,no
Rio de Janeiro, a conhecida jornalista, escritora e fotéqrofo lagunenseMarisaAlvarez lima.
Nascida aqui em 28 de outubro de 1936,'- já 'no Rio, começou 'suas

, atividades nas revistas O Cruzeiro e A 'Cig<?rra, mas ficou famosa por

fotografar 'artistas como Maria Bethânia,' Gal Costa, Caetano Veloso,
Ercsmo" Carlos, Zezé Motta, Ney Matogrosso e Wcily Salomão, entre outros.

�. Entre os livros escritos pela inteligente lagunense, "Marginália: Arte e Cultura na Idade

da Pedra (Salamandra, 1996).

Empresário Fernando
Gonçalves Junior,
acompanhado da esposa Julia
e da herdeira BeIJa curtem
dias de descanso em Alagoas

E ainda ...

I>- Entregue a obra de reforma do
Clube Congresso Lagunense, o IPHAN,'
na segunda-feira, fez a repassou as

chaves ao presidente Humberto José da
Silva que, dedicado, em companhia dos
demais diretores, promete recuperar o

tempo perdido, fazendo com que o clube
volte a viver os seus-melhores dias.

I>- Salete e o procurador de Justíça,s
aposentado, dr. Sidney Bandarra

Barreiros, prestigiaram a movimentada
noite de autógrafos que rolou terça-feira,
15, no Mercado Público. Entre outros ali
também estavam Rhitan e o prefeito
Samir Ahmad, Ivete e o ex-prefeito,
.hlstorlador Adilcio Cadorin, dr.Sidney
soccas Ribeiro, Mario José Mendonça e_
Karmensita Rocha, entre outros,

..r

I>- Os cuidados com a saúde e o bem viver
em Florianópolis serão celebrados junto
com o aniversário de 349 anos da cidade,
comemorado napróxima quarta-feira, 23.
A data marca também mais uma edição da
Corrida Chão da Cidade, com trajetos d�""
skm e tokm, cujas inscrições poderão ser
feitas até hoje, 18, pelo site bit.IY/3u4SJ6f.

I>- Gozando as merecidas férias, o chefe
de Gabinete do prefeito Samir, Mário
Ricardo Bongiolo.

I>- Marta Emerick, da Paraíso Presentes,
no último fim de semana esteve

na Abrinq, Feira Internacional de

Brinquedos, em São Paulo, conferindo
os últimos lançamentos que em breve
estarão disponíveis na loja.

-
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Concursos Telefones Úteis
ACIL .48-3646-0336

CDL 48-3644-0405

Capitania dos Portos , .48-3644-0196

Casan 48-3644-8100

Celesc 08QO 48 0196

APAE .48-3647.:0446

Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/(48)3647-7853
Correios .48-3631-3118

Defesa Civil... ..........•............... ; .48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso , (48)3647-7781
Delegacia de Polícia Cívil. 48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089

Disk Denúncia · 181

Epagri 48-3647-7786

Fórum de Justiça A8-3631-9221

GuardaMunicipal.. 48 -3647-3059/48-99660-2393
Guincho 48-3644-4698

Hospital. 48-3646-0522

IGP .: .48-3647-7808

IPHAN 48-3644-1144
. .

h p t e I

PolíciaAmbientaL : 48-3647-7880
Polícia Militar ; 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual.. 198

Polícia Rodoviária Federal., 191
. Porto de Laguna .48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-1655
Previdência Social 135

Procon 48-3646-0833

SAMU.: : 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária 48-3644-1229

,

HaVagas
*.AUXILIAR-DE COZíINHA;
*SERVIÇOS GERAIS;
*ESCRITURARIO;
*GARÇOM;
*GERENTE DE PRODUÇÃO;
*OPERADOR DE CAIXA;
*REPOSITOR DE MERCADORIAS;
*VENDEDOR DO COMÉRCIO VAREJISTA .

. Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através

agendamento marcado previamente pelos telefones

(48) 3647-7775 ou 3647-7776.

I �
(48)3647-0558 O facebook.com/flipperhotel

� Aveniàa Senador Gallotti, 680 ® @>hotelflipper.
" Mar Grosso - Laguna .

.

.Esportes
ESTADUAL: HERCÍLIO PRECISAVENCER

Único representante da

região sulina no Estadual de

futebol, o Hercílio Luz, da

vizinha Tubarão, após perder.
o jogo de ida, por I a zero,

agora ficou na obrigação de
ter que vencer a partida da

volta, a ser disputada depois
de amanhã, 20, às 11 h, no
Estádio Anibal Costa, para
buscar a vaga nas semi- RUA DUQUE ln! C.AXlAS, 115 • CENTRO - LAGUNA
finais.

Fone/faxl (48.) 3844.1830Ao Figueirense, bastará
Um empate para passar para
a outra fase.

Segundona
Quanto a Segundona catarinense, que do sul terá o Criciúma, Tubarão e Caravaggio, de

Nova Veneza, só será iniciada em 29 de maio.

GaleGa
MADEIRA�(E MATERIAIS PARA CONSTF:ívç4Q

Rva João Camilo, nO' 119 ·48. 3644-04.73
Balrro:Progresso- Laguna/Se;

.

:996JO-410Ô
gQI.9Q.mqdeiras@i)olmQiI•.cQm

.

�·...AnpdtidD

À pedido, mais uma vez, em destaque o Barriga Verde FC, o nosso querido Periquito, na
época áurea de nosso futebol. Na foto, em pé, da esquerda para a direita, Tonico, Luizinho

_

Cabral, Amiltinho, Iberê, Antonio Mattos (o Bufa), Trincha e Pedrinho "Constelation".

Agachados, na mesma ordem, Otto, Luiz Paulo, Odilon Caetano, Toninho Rabelo, Pedro e

Izidro Luiz. Sem exagero, hoje jogariam em qualquer clube do futebol catarinense.
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Prof�sionalem estaque Natural de Cachoeirinha,
no Rio Grande do Sul,
Natieli Muniz Marcos mora
na terra de Anita há quatro
anos. A aposentadoria do

pai, "seo" Jair, acabou
motivando a família buscar
mais qualidade de vida no

litoral catarinense.
Formada

Natieli
Muniz Marcos'

Ainda pretendo - vender minha casa no Rio Grande do

Sul e comprar algo em Laguna
O que me tira do sério - teimosia

Meu amuleto da sorte é - não tenho nada específico,
mas amo o mar. Adoro ficar contemplando, me trás
uma boa energia
Sou fã n° 1 - dos meus pais
Meu sonho é - evoluir cada vez mais profissionalmente
O melhor conselho que já recebi - tudo passa! Não é

porque estamos em uma fase ruim que tudo ficará dessa

forma para sempre

O que mais gosto no meu trabalho é - o contato com

as pessoas e de alguma forma acolhê-Ias
-

em

Administração, .
cursando

especialização em RH, a

focalizada passou por algumas experiências até chegar a

atividade que desempenha atualmente, coordenando os

.

recursos humanos do Supermercado Althoff, de nossa

cidade: "Assim que cheguei aqui as pessoas me passavam
avaliações negativas .sobre oportunidades de emprego.
Confesso que me surpreendi, pois nunca fiquei parada. Cobri
licença maternidade no RH de outro supermercado e fui

estagiária no IGP. O que surgia eu abraçava, até encontrar

de fato algo que me completasse", avalia.
A vaga no atual serviço, foi descoberta através das redes

.

sociais: "Uma amiga compartilhou em sua página, decidi
mandar o currículo. Fiz a entrevista on-Iine e felizmente fui
chamada".

Casada com Gabriel, Natieli aponta o que mais lhe
satisfaz em seu dia a dia: "Encontrei o que quero fazerpelo resto da vida. Acordo todos os dias feliz por realizar um trabalho

que gosto tanto. Não sabia que poderia gostar tanto de lidar com pessoas".
.

Nas horas de folga, é na companhia da família, contemplando as belezas da cidade, que ela procura estar: "Adoro ir para
casa dos meus pais, na Passagem da Barra. Andar de bateira (canoa)e ficar sentada no dek apreciando a paisagem. Adoro
esse contato com a natureza. Fora isso, não dispenso uma série ou um bom livro".

Sobre Laguna e seu desenvolvimento, a profissional manifesta sua opinião: "Acho que é preciso mais incentivo para

que os jovens não busquem trabalho em outras cidades. Por sua vez, a população também precisa ter interesse nas vagas
oferecidas. Muitos dizem que falta emprego, mas é preciso correr atrás. Por vezes você pode começar em algo menor e com
dedicação as chances vão surgindo".

CORROOR DE IMÓVEIS
(48J 3641.0024 sa99986.1119
www.henioimoveis.com.br

Soltas

o secretário de Governo, Natanael Wisintainer e o Adjunto, Vilsinho
Elias Vieira, em companhia do desportista Amauri Luckina, foram à
Cocal do Sul, para trocar ideias com o prefeito Fernando de Fáveri,
sobre o Centro Esportivo de lá e que poderia ser modelo para o

nosso que está entregue às baratas. Importante é que voltaram
satisfeitos com o que viram na vizinha cidade.

o Conselho Municipal
de Educação, promovéu
a sua reunião mensal
na tarde de quarta
feira, 16, 'desta feita

virtualmente, quando foi
tratada a constituição de
turmas multisseriadas

. nas escolas de campo,
conforme defendeu a

secretária municipat
de Educação,
Juliana Fagundes. O ex-vereador Osmar Vieira, o Osmar do Gás o»

(foto), dos mais contundentes, e até focalizando
o complexo lagunar, foi sabatinado pelo Jóta
Raulino e o Cidadão, de semana passada,12,
pela Rádio Hits, FM 87.9. eo Raulino tá avisando
que amanhã,29, não haverá programa, com o

próximo, dia 26, sendo o vice-prefeito de Tubarão,
Caio Torkaski, pré candidato a deputado federal
e que virá com Antônio Rodrigues, do programa'
Conversa de Botequim,da UNITV.

"'A§ sessões ordi
Câmara de Verea
de Laguna, a pa
próxima segunda-feira,
21, passarão a ser

realizadas naquele dia,
sempre a partir das ..18h

CO·LE·TA DOMICILIAR �\\ lABORI\TÓRIO
.

I'"
.. ..

�'�t .. BIOCUNIEO
Realizamos O seu exame lI_llillf LAGUNA

no conforto da sua casa! Dr. Nilson Algarves
CRF·SC 1028

Ora. Angela Maria B. Algarves
CRF-SC 1023

Dr. Francisco Augusto B. AlgarvesInformações via WhatsApp (48) 99843-9493(9
CRF-SC 13528

www.laboratoriolaquna.com.br O®l/Iaboratoriolaguna " ..
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HOSPITALAMPLIA CENTRO
.

CIRÚRGICO E RECEBE EQUIPAMENTOS,
�

Desde sexta-feira, 11, o Hospital de Caridade Senhor
Bom Jesus dos Passos passou a contar com a ampliação de

um moderno centro cirúrgico, preparado para atender a

população de Laguna e região. Com as melhorias, a unidade

As falas
Inicialmente foi convidado a falar o médico Fernando Pache,

que disse da satisfação de ver o hospital chegar naquele momento.
Na sequencia falou o deputado estadual Felipe Estevão, dizendo

que também havia colocado "um tijolinho" naquelas conquistas.
Já o secretário André Ribeiro informou que, além desse

investimento, o hospital de Laguna receberá nos próximos meses

cerca de R$ 11 milhões, a serem aplicados no pagamento dos leitos
de UTI Covid de janeiro e fevereiro, no custeio de manutenção da

.

UTI geral, entre outros serviços da unidade e cirurgias eletivas.
"Oferecer os melhores serviços de saúde. Essa é a característica

do governo Carlos Moisés. Estamos de fato muitopresente nos

municípios, investindo nas regiões. Entendemos que saúde pública
e qualidade tem que estar próximo do cidadão. Essa é a nossa

forma de fazer, gerando segurança em saúde para a população
catarinense", afirma o secretário.

A presidente do hospital, a médica Tatiana Mansur Blosfeld..
destacou que o espaço começou a funcionar no fim do último ano e,

já no primeiro mês de 2022, a unidade mais que dobrou o número
de cirurgias, chegando a BO no período.

"Vamos chegar a 260 cirurgias mês ou até mais. Damos início
a um novo momento, a ampliação e todo o aparato tecnológico
adquirido para o centro cirúrgico do hospital nos coloca em um

novo patamar. Ninguém mais aguardará'meses para realizar uma

cirurgia de média complexidade. Com a UTI Geral, mais ninguém
"irá esperar anos por uma cirurgia de maior porte. Isso se traduz
em cuidado humanizado e de

qUalidade'j7mViab'lizado
e realizado

por um hospital e uma gestão pública que s Importa com gente",
pontuou a Tatiana.

Ainda no seu discurso, a presidente agradeceu a atenção dada
ao hospital pelo governador Carlos ,Moisés e pelo secretário da

__
Saúde. "O excelente trabalho na saúde do nosso estado é nítido. Foi

,�",

a política hospitalar catarinense que salvou este hospital e tenho
certeza que não foi esse, mas todos os hospitais filantrópicos do
estado."

O prefeito SamirAhmad destacouque as melhorias no hospital
são uma grande conquista para Laguna e região. Além de ofertar
uma saúde de qualidade, a estrutura vai ajudar no desenvolvimento
econômico e social da região.

"É muito mais conforto e qualidade para nossa população.
',_ Isso mostra uma gestão segura, séria e eficiente do governo Carlos
,_

Moisés que não mede esforços em resolver problemas que até
então julgávamos impossíveis de se resolver, como é o caso aqui.
Hoje nosso hospital é resolutivo e vem apresentando os melhores
resultados.", disse o prefeito.
Equipamentos

.

Os equipamentos e materiais permanentes foram adquiridos
com recursos do Governo do Estado por meio da Secretaria de
Estado da Saúde no valor de R$ 1,5 milhão. A aquisição dos itens

possibilitou manter as cirurgias de urgência e emergência e dar
<início as cirurgias eletivas da campanha de mutirão pactuadas com

o Estado:
Entre os itens estão camas hospitalares, perfurador, serra

oscilante, kit's e instrumentos ortopédicos, cardioversor, bisturi
eletrônico, aparelhos de anestesia, torre de vídeo e demais materiais

para oferecer um melhor atendimento aos'pacientes do SUS.
Sobre o Hospital

O Hospital de Caridade Senhor BomJesus dos Passos neste ano
completa 167 anos de operação. Atualmente possui 112 leitos, sendo
um Hospital Geral de Porte III, integrante da Rede Psicossocial e
Rede de Urgência/Em:ergência, realizando cirurgias em diversas

especialidades, como cirurgia geral, ortopedia, ginecologia!
obstetrícia, otorrinolaringologia, vascular, oftalmologia e em fase
de implantação das cirurgias de urologia.

Conta com 26 médicos no seu corpo clínico e 206 funcionários

ativos, entre equipe de enfermagem, serviço de apoio, serviço em
.

psiquiatria, nutrição e dietética, suprimentos e administrativos.
A fala da presidente Tatiana Blosféld

� "Hoje damos início a um novo momento, a ampliação e todo o

aparato tecnológico adquirido para o centro cirúrgico do Hospital
de Laguna, logo nos colocando em um novo patamar, A partir
desses investimentos, viabilizados por um convênio com o estado,
aumentamos a capacidade do número de cirurgias, trouxemos

um nivel de segurança maior aos nossos pacientes, ampliamos a

oferta de especialidades médicas.Por meio do aumento do repasse
mensal, pela prefeitura de Laguna, foi passivei, ao mesmo tempo,
estruturar um serviço de Ortopedia com sobreaviso 24 horas para
atender o paciente ortopédico do começo ao fim dentro do nosso

hospital, trazendo mais conforto, facilidade e saúde aos nossos
�
pacientes. Ninguém mais em Laguna aguarda meses para realizar
uma cirurgia,de"fratura de média complexidade e agora, com aUTI

passa de 60 para, em média, 260 cirurgias/mês e aumenta o

número de especialidades médicas. Assim como o prefeito
SamirAhmad, o secretário de Estado da Saúde, André Motta
Ribeiro, representou o governador Carlos Moisés, participou

do ato de abertura oficial do novo espaço na manhã do dia 11,
e entregou equipamentos e materiais permanentes no valor
de R$ 1,5 milhão. Também presente, o deputado estadual
Felipe Estevão.

Geral, mais ninguém irá esperar anos por uma cirurgia de maior Os números de casos cresciam, o estado estava em alerta

porte. Isso se traduz em cuidado:humanizado e de qualidade. e necessitava de novos leitos de terapia intensiva para o�
Viabilizado e realizado por um hospital e uma gestão pública que enfrentamento da pandemia,e assim, mais uma vez, movidos pelo
se importa com gente. propósito de cuidar, aceitamos a missão e amparados pelo governo

Passamos a ofertar um número maior de especialidades estadual; em incríveis 30 dias colocamos a UTI para funcionar.
médicas: ortopedia, otorrino, vascular, cirurgia geral, Gineco- Mais uma prova da dedicação dos colaboradores dessa casa de

obstetrícia e esse leque de especialistas segue crescendo. Em saúde e de quanto faz diferença termos o amparo do poder publico.
com habilitação da UTI como geral, que ocorreu no começo do Durante a pandemia, o Estado estreitou laços com a nossa direção,
mês, o Hospital se prepara para ampliar o porte das cirurgias aqui por ver o esforço aqui empreendido de fazer uma saúde pública
realizadas trazendo, oficialmente, a alta complexidade ao Hospital de qualidade. E assim, diversas parcerias foram nascendo e nos

de Laguna. Evoluímos e crescemos, sempre com sustentabilidade, ajudando a empreender e ofertar serviços de saúde com a qualidade
gestão e transparência, que a população merece.

O Hospital de Laguna entra em uma nova era, um momento Ainda em 2020, tivemos a eleição municipal e o hospital
de novos olhares, de ampliar os horizontes, e se os senhores e ganhou novo parceiro, o prefeito Samir, que desde que assumiu
senhoras me permitem, gostaria de fazer uma retrospectiva de todo sua gestão tem ajudado a direção a buscar um hospital muito mais
o caminho que percorremos para chegar aqui. resolutivo e sustentável. Um apoio sem precedentes do poder

Em 2019, à convite do dr. Fernando Pache, aceitei fazer parte público municipal a esta casa centenária.
da chapa que concorreria a direção do Hospital.Naquela ocasião, Chegou 2021, com a credibilidade recuperada, as finanças
tínhamos um hospital falido, desacreditado e prestes a-fechar as organizadas, começar a lapidar nossos processos, otimizar o

portas.Um ato de coragem, mas sobretudo; acreditar que ainda era tempo, os. recursos, novas tecnologias.Olhamos com muito

possível um futuro diferente, promissor.
.

critério para nossa forma de fazer gestão. Contratamos empresas
A partir disso, começamos o trabalho, primeiramente um - especializadas em melhorias de processos internos, iniciamos

estudo de viabilidade, que durou cerca de seis meses, para um treinamento para desenvolvimento das lideranças e uma;;;
entendermos o cenário, e o que tínhamos: cerca de 15 milhões transformação da cultura organizacional do hospital, buscando um
em dívidas, centenas de ações traba1histas, dívidas com a União, hospital humanizado, acolhedor e compassivo não só para quem
Receita 'Federal, FGTS, fornecedores, colaboradores. Ausência de nos procura mas para quem aqui trabalha.
processos internos, ausência de credibilidade, um verdadeiro caos. Realizamos todo um estudo e em dezembro de 2021, sentamos

Com esse estudo em mãos, arregaçamos as mangas e traçamos por uma semana inteira, a direção e todas as lideranças do hospital
algumas metas para gerenciar esse caos, reestruturar a saúde para pensarmos juntos um planejamento estratégico forte, sólido
financeira e recuperar credibilidade financeira e moral desta' e que atendesse a expectativa de todos e o resultado não poderia
centenária casa. ser melhor.

Começamos a dar os primeiros passos, foram inúmeras Elegemos indicadores para nortear o caminho dentro das

negociações, centenas de acordos trabalhistas,'milhares de perspectivas de sustentabilidade, mercado, processos internos e

renegociações, muitos pedidos de desculpas e promessas de uma' tecnologia, aprendizado e crescimento, Buscamos nos posicionar
nova forma de fazer gestão. Um ano dificil, de muitas lágrimas e estrategicamente.no mercado, visando a excelência no .cuidar e

muito,muito trabalho. temos muito clara nossa missão:oferecer uma assistência de forma
Na virada de 2019, apesar de todos os esforços empreendidos, acolhedora, responsável, humanizada e resolutiva para todos. Tudo

as dívidas ainda eram muito, e precisávamos chegar a 2020 porque isso feito em um processo colaborativo, de escuta é feito a muitas
tínhamos luz no fim do túnel, a política hospitalar· catarinense mãos.

havia sido aprovada e iniciaria o seu primeiro repasse. E esse era o E foi assim que terminamos 6 ano de 2021, com dívidas;f
respiro financeiro que permitiria ao hospital seguir adiante. manejadas é honradas, com os salários em dia, décimo - terceiro

Mas para chegar em 2020, precisaríamos manter as portas pago adiantado e um plano de crescimento sólido para seguirmos
abertas e foi nesse momento que tive a certeza de que um novo desenvolvendo e galgando passos cada vez mais ousados para o

hospital era possível: os colaboradores aceitaram não receber o Hospital de Laguna.
décimo-terceiro e apenas 1/3 de seus salários em pleno dezembro, Sempre lembrando de onde viemos e baseado no que nos

\para que o Hospital tivesse fôlego para chegar em fevereiro de move, seguimos reescrevendo uma nova história, com excelência
2020. E nesse momento, senhoras e senhores, eu vi que aqui no cuidar.
existe mais do que trabalhadores, existem pessoas apaixonadas, Aqui quero fazer um agradecimento especial ao governo do
dedicadas e que acreditam que é possível fazer diferente. estado em nome do governador Carlos Moisés e do dr. André

Chegamos em 2020, em fevereiro a política hospitalar veio e Motta pelo excelente trabalho na saúde de nosso estado, é nítido,
foi iniciado o projeto de reestruturação, Então veio abril e com ele, como relatei, que foi a política hospitalar catarinense que salvou
a pandeinia. Mais um ano de incertezas e novas batalhas, mas já este hospital e tenho certeza que não só este como' a todos os

tínhamos um novo jeito de gerir, já tínhamos um planejamento, hospitais filantrópicos do estado.

já estávamos minimamente organizados para entender onde nos
-

Ao prefeito Samir, por toda a dedicação ao Hospital de Laguna
posicionaríamos para poder ajudar, seguir nos reestruturando com e a parceria em nos ajudar a seguir crescendo.
sustentabilidade. O trabalho dos senhores, gestores públicos, é de extrema

Durante esse período, recuperamos a credibilidade do hospital, importância para o povo.A população depende de boas decisões
manejamos todas as dívidas, reestruturamos nossos processos dos senhores para seguir recebendo uma saúde de qualidade.

.

internos, implantamos grupos de melhorias continuas, focamos E para encerrar, eu gostaria de dizer a vocês quanto escutei�
em crescimento, cuidado e excelência, e ao mesmo tempo, de frases desencorajadoras quando tomei a decisão de assumir a

enfrentamos com coragem, compaixão e acolhimento a pandemia presidência do Hospital;me diziam que esse hospital não tinha

que nos assolava. jeito, que isso. e aquilo, nunca iria mudar, e que era inocência
Em junho de 2020, veio do Estado, o convite do secretário de minha acreditar que era possível fazer diferente, e hoje eu digo,

Saúde, dr. André Motta para irmos a Florianópolis discutir a UTI, senhores, inocência é aceitar o mundo do jeito que é.
um sonho antigo da cidade. Mas olhávamos receosos pelo nosso O escritorMiguel de Cervantes, escreveu que "mudar omundo,
recente histórico de dificuldades financeiras. Seria o momento meus amigos,não é loucura, não é utopia. É justiça".
certo para a UTI? Muito obrigada".Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Referência para os navegantes que passam
pelo Atlântico contornando a costa brasileira,
o "nosso" Farol de Santa Marta, em atividade
desde o final do século XIX, completa 131 anos

de fundação em junho deste aDO.

Alertando quanto aos perigos da Pedra (ou
Parcel) do Campo Bom, uma laje com cerca de
dois quilômetros de extensão foi construído por
franceses em 1891, no alto do Cabo de Santa
Marta. Considerado o maior das Américas e o

terceiro do mundo em alcance de foco de luz,
pode ser visto' a 34km de distância a olho nu e

entre 80km e 90km quilômetros por meio de
equipamentos de navegação.
Considerado um dos principais pontos turísticos
da cidade, o farol é na verdade um equipamento
de segurança náutica, administrado pela Marinha
do Brasil. Suas grossas paredes foram erguidas
com uma mistura de pedra, concha, areia, barro
e óleo de baleia. Na parte interna, sua escada em

caracol, com 142 degraus, conduz os faroleiros à
torre, de onde são emitidos os sinais luminosos
branco e vermelho a cada 15 segundos. Até o

início da pandemia, a visitação interna só era

permitida com agendamento prévio junto à

.capitania dos Portos, que organizava pequenos nos finais de tarde.

grupos. Na parte externa, no entanto, não há O histórico do local, associado à beleza ímpar
restrições, e com o devido distanciamento e e ur\ia vista de "perder o fôlego", faz do Farol
com todos os cuidados, é uma dica de passeio um dos atrativos turísticos mais procurados na

indispensável para apreciar a vista, especialmente cidade. O acesso para chegar até ele é feito por

balsa, sendo necessário atravessar o canal da
barra e seguir por estrada pavimentadá (SC 100) ..
No "entorno'\ do farol estão as praias do Farol,
Camacho, Cíqana e Cardoso, uma das preferidas....
entre os surfistas. . .

Rua Dolvino Custódio Geremia, 738 Portinho próximo a subida do Morro do Corte
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Perfil
CAMILA
LOPES
BARZAN

uliTã
Popular

(48) 9 9171 ..0374
FONE/WHATSAPP

RUA GUSTAVO RICHARD, 550
CENTRO - LAGUNA/SCAos 35 anos, a biomédica Camila

Lopes Barzan concilia sua rotina entre as atividades em um laboratório
bioclínico e uma clínica de estética.

O interesse pela área foi algo que acompanhou a focalizada por muitos anos: "Desde sempre quis trabalhar no segmento da saúde e vi na
Biomedicina uma oportunidade de estar ajudando as pessoas a se cuidarem, seja através dos exames ou buscando mais auto estima".

Filha de Marilete e Marcos Aurélio, o Leca, a florianopolitana apontá o que seu trabalho lhe proporciona de melhor: "A gratidão e a confiança
dos pacientes. É algo que não tem preço e é muito gostoso de receber".

Entre os desafios, a mãe de Kailani cita um deles: "Acho que ainda falta uma maior valorização da profissão. E deveria, pois .é de extrema

importância". .

Com especialização em Citopatologia Diagnóstica e também habilitação em Biomedicina Estética, Camila concilia seu dia entre as várias
demandas: "Acordo pouco antes das 6h e atuo no laboratório no período comercial. No final do expediente sigo pra clínica, onde realizo atendimentos-j
e procedimentos".
Para o futuro, viver bem é seu maior objetivo: "Quero ter uma vida tranquila, com mais tempo para mim e minha família".
Se o assunto é Laguna, ela abre o coração: "Amo nossa cidade, principalmente por sua simplicidade. Creio que para o sonhado desenvolvimento

ainda seja necessário investir ainda mais na saúde".

'JLKids

Ainda do casamento de Letícia e Gustavo Tabuti, as daminhas
;;;: MARIA CLARAANTUNES GRANDMAGNE e

MARIA LUÍZAMARTIN DE SOUZA,

Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome'dos pais e idade que a gente publica!

As irmãs ALICE e BEATRIZ DA SILVA JOAQUIM
esbanjando fofura e. cumplicidade no registro feito pela

mamãe Gabriela,

EST. 2021

DOCA3
. Gastrobar

(48) 99966-1434
Gastronomia refinada, drinks
variados e amizades sinceras.

Aberto no Mercado Público de Laguna,
todos os dias) das 11 às 23h.
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CORAL SANTO ANTÔNIO"APRESENTA CONCERTO
O Coral Santo Antônio dos Anjos abre a série de apresentações do

. concerto "Via crucis" depois de amanhã, 20, a partir das 20h30, na
IgrejaMatriz Santo Antônio dos Anjos.

.

A proposta é levar o público a fazer uma reflexão sobre os

últimos passos de Jesus Cristo até sua crucificação, bem como os

acontecimentos do mundo moderno, as dificuldades enfrentadas
atualmente e como os exemplos deixados por Jesus podem
direcionar o mundo para um convívio mais justo e fraterno rumo a

dias de mais esperança.
Liderados pelo maestro Evandro Perin Junior, o grupo ainda fará
uma nova apresentação naMatriz no dia 5 de abril, na igreja Nossa
Senhora dos Navegantes, em Passo de Torres no próximo dia 27 e

encerra no dia 11 de abril, na igreja São José Operário, em Tubarão .

•]�I.]n.]� IDIli .J
. '.. .�

PIZZARIA DA PRAIA

OMixC��penaeRestauranteo�erece' / "Pi�La A melhor pizza da região, com
seu. C�dáplO c_ompleto,pelo dehvery. !Da . A. atendimento especial. Vá conferir!

..��,.,... MaiS informaçoes atraves dos telefones L��.:.PPraia" Av. João Pinho, 1174 - Mar Grosso
36472202 ou 984532029. � _ Delivery Fone (48) 3647-0585.

ura

-------------------------------------

.

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 36472920

e 3647 1166.

CUI-DAMO.
REALMENI
VOCÊ ESU

\.'(48) 3644·4048 ou 36442276!"I<4,a)9843
& AV. COLOMBO MACHADO SALLES, 149· C�ENTRO, LAGU A· se

RESPONSAvEL TÉCNICO: ORA CRISTINE DA SILVA FERNANDES, CRM 17829
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�@kilojaolaguna

Rua Gustavo Richard, 471
Laguna - Fone 1481 3646-0766

LIQUIDA" LIQUIDA ", /II
•

LIMPA ESTOQUE
DESCONTO EXCLUSIVO P/ CONFECCÕE,5 DE VERÃo

#'IW

CARTAO

Tomada aérea de parte da ponte
Anita Garibaldi e da comunidade de
Barranceira à direita. Registro belo

fotógrafo Ronaldo Amboni.
Encaminhe sua foto para redator@

jornaldelaguna.com.br e participe!

ibbioQ'
AVISTA �_
100k�ÃO

50%

engenharia ambiental

-. \

AVlSTA�
4O%�ÃO

Fone (48) 3644-4293
contato@ibbio.com.br
www.ibbio.com.br

.'

-,;"'-,1
. "
"

-,I
_.f,
.:'
.:'
-,'I

Todas as fotos deste impresso são de caráter ilustrativo. Sàlvo erros de impressão. É indicado consultar o Prazo de Validade dos -
••:,

produtos anunciados. Ofertas válidas para venda no varejo limitadas à quantidade máxima de 12 unidades/kilos/litros por pessoa, ... '
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AcémBovlno
P�MPLONI\fPAVEI kg
1.500kg

Achocolatado NESCAU
Activ-Go Pacote 730g
2.500\1n

Ofertas válidas de Sexta a Domingo 118 até 20 de Março 2022

-

----

Chocolate GAROTO
Barra 90g
9.000un

3,3�R$

Ovos ARES DO CAMPO
Caipira caixa c/l0*
1.000un

7,9?R$

Cerveja BRAHMA
Duplo Malte Lata 350ml
5_OOOun

_

2,-9!RS '

Sobrecoxas de Frango
SADIA Bandeja
Congelada 1kg
1.500un

g.4?R$

-
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




